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■■ Нам■удалось■многого■добить-
ся■в■импортозамещении,■но■рас-
слабляться■рано.

МИКРО ОБЕСПЕЧИТ 
МАКРО
- по итогам 2023 года мы обнови-

ли исторический максимум торговли 
товарами и услугами,  - порадовал 
александр лукашенко. - Достижение 
высоких показателей - во многом ре-
зультат выполнения мероприятий 28 
союзных программ, в рамках которых 
приняты принципиальные решения. 
конечно, нам предстоит выработать 
общие критерии оценки эффектив-
ности их реализации.

В качестве основной задачи в про-
мышленной сфере александр лука-
шенко назвал расширение сотрудни-
чества в импортозамещении:

- мы многое поняли, что не понима-
ли еще два года тому назад. нас не 
удалось поставить на колени. наобо-
рот, мы мобилизовались и сделали 
немало. подписаны базовые межпра-
вительственные соглашения о при-
знании технологических операций. 
о развитии микроэлектронных тех-
нологий. о проектировании и произ-
водстве электронной компонентной 
базы, электронного машинострое-
ния. о единой промышленной поли-
тике. Вчера мы с Владимиром Вла-
димировичем в середине дня очень 

внимательно проанализировали эти 
вопросы на примере микроэлектро-
ники. подготовленный к подписанию 
декрет на деле обеспечит взаимное 
признание технологических операций. 
считаю, что правительствам следует 
в кратчайшие сроки принять меры по 
его безоговорочной реализации. без 
каких-либо отступлений и изъятий.

ТРАНЗИТ ПОСТАВИЛИ  
НА ВИД
по мнению президента рб, также 

необходимо во что бы то ни стало 
устранить все, что сдерживает вза-
имные поставки. Выровнять условия 
деятельности для предприятий. лик-
видировать барьеры в сфере государ-
ственных закупок и снять ограничения 
для транзита товаров:

- Эти темы не новы, но пока еще 
у нас шероховатостей в этом плане 
хватает. особо отмечу, что мы пока 
полностью не определились по са-
мым главным вопросам. Это касается 
создания единых рынков газа, нефти 
и нефтепродуктов. как раз то время, 
когда мы можем спокойно принимать 
эти решения. они будут выгодны и для 
россии, и для беларуси. Эти принци-
пиально важные темы мы регулярно 
с Владимиром Владимировичем об-
суждаем. Договоренности достигнуты. 
В том числе о логистике перевозок 
белорусских экспортных грузов че-

рез российские порты. Думаю, что 
правительствам надо активнее их 
реализовывать.

из-за недружественных шагов при-
балтийских стран миллионы тонн бе-
лорусских грузов, предназначенных 
для перевозки морем, переориентиро-
ваны на санкт-петербург, мурманск, 
черноморские торговые гавани.

- но напряжение существует, - посе-
товал белорусский лидер. - мы с Вла-
димиром Владимировичем месяца 
три назад обсуждали эту проблему. 
приняли решение, что октябрьская 
железная дорога в направлении пите-
ра должна более интенсивно работать.

МОЩНЫЕ ЮБИЛЕИ
одной из тем повестки было созда-

ние союзного медиахолдинга.
- Все понимают, насколько важно 

проводить согласованную информа-
ционную политику, - сказал александр 
лукашенко. - идет мощное инфор-
мационное противостояние. многие 
называют это войной. но, слава богу, 
пока еще даже в сми мы к войне не 
подошли. но противостояние серьез-
ное. Думаю, с учетом проб и ошибок 
мы создадим хороший холдинг.

белорусский лидер также напом-
нил о предстоящих знаковых датах 
в этом году:

- прежде всего 80-летие освобожде-
ния беларуси и 25-летие подписания 
Договора о создании нашего главного 
проекта - союзного государства.

- Кроме того, к утверждению под-
готовлена новая стратегия научно-
технологического развития до 2035 го-
да, содержащая конкретные шаги по 
укреплению общего технологического 
суверенитета, включая запуск крупных 
совместных проектов по импортозаме-
щению и созданию конкурентоспособ-
ных продуктов с высокой добавленной 
стоимостью.

ГЛОБАЛЬНЫЙ КОНСЕНСУС
в условиях беспрецедентного внешне-

го давления россия и Беларусь плотно 
взаимодействуют на мировой арене.

- Подходы наших стран к актуальным 
глобальным и региональным проблемам 
совпадают или во многом близки, - кон-
статировал владимир Путин. - Подготов-
ленная к этому заседанию программа 
согласованных действий Союзного го-
сударства в области внешней политики 
до 2026 года, безусловно, послужит про-
должению и развитию еще более тесной 
российско-белорусской координации 
в международных делах. в интересах 
формирования по-настоящему многопо-
лярной, демократичной и справедливой 
системы мироустройства, обеспечения 
равной и неделимой безопасности мы 
будем работать совместно.

нынешнее заседание с насыщенной 
повесткой, по его словам, имеет дей-
ствительно принципиальное значение:

- Это ярко свидетельствует о твердом 
намерении двух стран делать все необхо-
димое для углубления взаимовыгодной 
и равноправной интеграции.

НЕОБХОДИМО УБРАТЬ ПОСЛЕДНИЕ БАРЬЕРЫ

Госсекретарь СГ Дмитрий 
Мезенцев рассказал  
о перспективах союзного 
строительства.

Подготовили■Борис■ОРЕХОВ,■Михаил■ВАСИЛЬЕВ.

проектов и предложений по 
развитию сотрудничества ожи-
дают от XI Форума регионов 
беларуси и россии, который 
в июне пройдет в Витебске.

а как быть, например, с еди-
ной валютой? Ведь изначально 
союзный договор предполагал 
и ее. с этим вопросом журна-
листы обратились к министру■
финансов■РФ■Антону■Силуа-
нову.

- В договоре 1999 года такая 
опция есть, - согласился он, - но 
это высшая степень интегра-
ции. поэтому нужно достичь 
сближения наших экономик  
перед принятием такого ре-
шения. но как цель это обо-
значено.

ВМЕСТЕ С ЮГОМ
участники Высшего госсове-

та утвердили программу согла-
сованных действий в области 
внешней политики на 2024 - 
2026 годы. она полностью 
учитывает реалии сложной 
международной обстановки, 
регулирует вопросы укрепле-
ния союзного государства, 
еаЭс, снг, оДкб. а также 
контактов с недружественным 
ныне ес.

- мы открыты к диалогу,  - 
прокомментировал министр■
иностранных■дел■Беларуси■
Сергей■Алейник.  - не один 
раз выступали и говорили на 
эту тему. не мы были инициа-
торами разрыва отношений, 

нелегитимных экономических 
санкций, которые введены про-
тив наших стран. Во многом 
это будет зависеть от евросою-
за - от той линии политической 
и экономической, которую они 
будут дальше проводить.

Две страны продолжат актив-
но работать с представителями 
глобального юга.

- Договорились усилить 
нашу координацию,  - заве-
рил глава миД. - и африка 
в этом плане представляет аб-
солютный приоритет. Это кон-
тинент будущего, динамично 
развивающийся, с огромным 
экономическим, демографи-
ческим, технологическим по-
тенциалом.

■■ Как■ награждать■ тех,■
кто■ отличился■ на■ ниве■
российско-белорусских■
отношений.

В этом году 8 декабря испол-
нится четверть века союзному 
государству. к дате выпустят 
наградные медали «за вклад 
в развитие сг» и юбилейные - 
«к 25-летию подписания До-
говора». за два с половиной 
десятилетия достойных нако-
пилось немало.

а пока на заседании утвер-
дили список лауреатов премии 
сг в области литературы и ис-
кусства за 2023 - 2024 годы. 

Это - главный архитектор «бел-
госпроекта» Виктор■Скробот,■
художник-монументалист Ан-
дрей■Петкевич и директор на-
ционального исторического му-
зея рб Александр■Храмой - за 
создание музея в мемориаль-
ном комплексе «Хатынь». ав-
тор издательского дома «звяз-
да» Владимир■Лиходедов за 
историко-просветительский 
проект «бацькаўшчына». ген-
директор коллектива «кубан-
ский казачий хор» Виктор■За-
харченко - за создание цикла 
песен «беларусь», «русь», «Це-
раз рэчаньку». Эти премии при-
суждают один раз в два года.

ЗНАК ОТЛИЧИЯ

еЩе не ВиДали поДобнЫе меДали!
У главы МИД РФ Сергея Лаврова с министром науки и высшего образования Валерием Фальковым  
большие планы по сотрудничеству с Синеокой.


